
Todos Juntos Contra a 
Pedofilia

Câmara realiza palestras com 
especialistas  

A  Câmara  de  Vereadores  de 
Paraguaçu  Paulista  realizou  na 
última  sexta-feira,  27  de  abril, 
duas  palestras  em  alusão  a 
"Semana Municipal Todos Juntos 
Contra a Pedofilia". A ideia surgiu 
por  meio  do  Decreto  Legislativo 
64, de 08/10/2013, de autoria do 
vereador Ian Salomão, e que tem 
o o propósito de conscientizar a 
população sobre o tema. Este é o 
segundo ano em que o evento é 
realizado.

A primeira  palestra  teve  o  tema 
“Violência contra a criança", e foi 
proferida  pela  psicóloga  Olga 
Ceciliato  Mattioli.  Olga  é  mestre 
em  psicologia  clínica  pela 
PUC/SP e doutora em educação 
pelas  UNESP/Marília.  Possui  10 
livros publicados sobre as várias 
faces  da  violência,  pela  editora 
CRV Curitiba.

“O abuso sexual é a utilização do 
corpo  de  uma  criança  ou 
adolescente  para  a  satisfação 
sexual de um adulto, com ou sem 
o  uso  da  violência  física. 
Desnudar,  tocar,  acariciar  as 
partes íntimas, levar a criança a 
assistir  ou  participar  de  práticas 
sexuais  de  qualquer  natureza 
constituem  crime.  Quando 
devemos suspeitar de um abuso? 
Quando  houver  mudanças 
bruscas  no  comportamento, 
apetite ou sono da criança. Além 
disso,  a  criança  fica  isolada, 
muito  perturbada  quando  o 
abusador  estiver  por  perto”, 
explicou  a  psicóloga  durante  a 
palestra.

A segunda  palestra  da  noite  foi 
realizada  pelo  psiquiatra  Dr. 
Waldemar  Mendes  de  Oliveira 
Junior,  que  falou  sobre  o  tema 
“Aspectos  psiquiátricos  e  
psicológicos  da  pedofilia”.  Dr. 
Waldemar é médico psiquiatra e 
psicoterapeuta  do  Instituto  de 
Psiquiatria  do  Hospital  das 
Clínicas  da  Faculdade  de 
Medicina da Universidade de São 
Paulo.  Mestre  e  doutor  em 
Medicina. 

Dr.  Waldemar  falou  sobre  o 
comportamento  sexual  do 
abusador  e  trouxe  dados 
importantes,  tais  como:  abuso 
cometido  por  estranhos  é  mais 
comum  nos  meninos  (40%)  do 
que  nas  meninas  (21%);  abuso 
dentro  de  casa  acontece  mais 
com garotas (29%) do que  com 
garotos (11%); os homens são a 
maioria  dos  abusadores  tanto 
contra  meninas  (98%)  como 
contra  meninos  (83%);  as 
meninas são abusadas de 1,5 a 3 
vezes mais que os meninos.

“A  maior  parte  das  vezes  é  a 
criança quem denuncia o abuso, 
porém  isto  pode  demorar  muito 
tempo. Temos que nos atentar às 
alterações de comportamento da 
criança,  como:  comportamentos 
desinibidos, alterações na escola 
e  relações  sociais,  isolamento, 
tristeza,  ansiedade  e  medo  de 
adultos”, disse o palestrante. 

Segundo  Dr.  Waldemar  o 
tratamento de um pedófilo inclui: 
psicoterapia  (individual  ou  de 
grupo);  psico  farmacoterapia; 
inibidores  da  recaptação  de 
serotonina  (fluoxetina,  sertralina, 
paroxetina  e  outros); 
antipsicóticos  (agressividade  e 
comorbidades);  antiandrogênicos 
(não  autorizado  no  Brasil);  e 
castração  cirúrgica  (não 
autorizada no Brasil).

Grande  público  compareceu  ao 
evento,  dentre  psicólogos, 
professores,  estudantes, 
autoridades  e  vereadores.  Na 
ocasião,  fizeram uso  da  palavra 
para uma saudação ao público e 
aos palestrantes, o Presidente da 
Câmara vereador Ian Salomão, e 
o  vice-prefeito  Clemente  Júnior, 
representante  a  Prefeita  Almira 
Garms.

Mesa Principal

Dra Olga

Dr Waldemar

Público acompanha palestra
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Indicações

Na Sessão Ordinária de 
segunda-feira (7) foi apresentada 

uma indicação

Indicação 63/2018, de autoria do 
vereador Serginho, que reitera as 
indicações 20/17, 28/15, 52/14 e 
77/13,  que  sugeriram  a 
elaboração  de  legislação 
autorizando  convênio  sobre  a 
atividade  de  polícia  delegada, 
entre  o  município  de Paraguaçu 
Paulista e o estado de São Paulo.

Requerimentos

Vereadores fazem 
questionamentos à prefeita  

Almira Garms

Na Sessão Ordinária de segunda-
feira,  7  de  maio,  a  Câmara  de 
Vereadores  aprovou  6 
requerimentos. 

Requerimento  45/2018,  de 
autoria da vereadora Luciana da 
Adepta,  que  requer  à  Prefeita 
Municipal  informações  sobre  a 
fiscalização  das  normas  de 
acessibilidade  nas  edificações  e 
prédios públicos.

“A  ausência  de  acessibilidade 
dificulta  a  presença  e  fere  a 
dignidade  e  o  direito  de 
locomoção  de  cadeirantes  e  de 
pessoas com mobilidade reduzida 
em diversos locais. Como muitas 
edificações  apresentam-se 
incoerentes  com  as  normas  de 
acessibilidade,  precisamos  ter 
conhecimento  de  qual  órgão  ou 
servidor  é  responsável  por 
fiscalizar  tais  imóveis  e,  ainda, 
quais  levantamentos  e  dados 
existem  relatando  a  situação 
atual  de  nosso  município  em 
relação a acessibilidade”, disse a 
vereadora Luciana.

Requerimento  46/2018,  de 
autoria da vereadora Luciana da 
Adepta,  que  requer  à  Prefeita 
Municipal  informações  sobre  as 
normas  de  acessibilidade 
inseridas no projeto de  reforma 
do Paço Municipal.

A  vereadora  autora  explicou  o 
que  motivou  seu  requerimento. 
“Esperamos  que  a  Sra.  Prefeita 
garanta a total  acessibilidade do 
imóvel,  inclusive  dos  banheiros 
destinados  ao  público. 
Lembramos  que,  uma  vez 
estando  o  imóvel  em  reforma, 
este é o momento oportuno para 
tais  adequações,  pois  promover 
acessibilidade  no  imóvel  após  o 
término  de  suas  obras 
ocasionaria  maior  gasto”, 
destacou Luciana.

Requerimento  47/2018,  de 
autoria da vereadora Luciana da 
Adepta,  que  requer  à  Prefeita 
Municipal  informações  sobre  o 
atendimento  de  médico 
ginecologista  na  Unidade  de 
Saúde da Vila Popular.

“O  atendimento  do  médico 
ginecologista  no  citado  posto 
atendia  às  necessidades  dos 
usuários,  que  agora  queixam-se 
que  o  mesmo  foi  suspenso. 
Esclarecemos  ainda  que  a 
distância  entre  a  moradia  dos 
usuários  e  o  atendimento  de tal 
especialista  em  outro  local, 
dificulta  a  vida  daqueles  que 
dependem do  SUS,  pois  muitas 
vezes  a  locomoção  exige 
veículo”, explicou Luciana.

O requerimento questiona qual a 
justificativa  para  a  não 
disponibilização de médico com a 
referida especialidade na UBS da 
Vila  Popular;  e  se  existem 
estudos para que o mesmo seja 
disponibilizado  novamente  na 
UBS da Vila Popular.

Requerimento  48/2018,  de 
autoria  do  vereador  Paraná  do 
Sindicato,  que  requer  à  Prefeita 
Municipal  informações  sobre  o 
termo aditivo de contrato firmado 
entre o município e a Cooperativa 
Paraguaçuense de Catadores de 
Materiais  Recicláveis 
(COOPACAM).

Segundo o vereador autor, a falta 
constante  do  fornecimento  do 
transporte  para  a  COOPACAM 
vem causando grande transtorno 
à  população  e  prejuízo  aos 
cooperados e ao meio ambiente. 
“Para cumprir com o cronograma 
é  necessário  que  o  município 
cumpra  com  as  obrigações  e 
responsabilidades,  fornecendo 
transporte  para  o  bom 
funcionamento  dos  serviços  de 
coleta  dos  materiais  recicláveis 
diários  em  todo  o  município”, 
disse Paraná.

O requerimento  questiona,  entre 
outros,  se há a possibilidade do 
município  fornecer  EPIs  e 
assistência  médica  aos 
cooperados.

Requerimento  49/2018,  de 
autoria  do  vereador  Junior 
Baptista,  que  requer  à  Prefeita 
Municipal  informações  sobre 
possíveis  auxílios  financeiros  da 
Prefeitura  Municipal  em  prol  da 
Santa  Casa  de  Misericórdia  de 
Paraguaçu Paulista.

O  vereador  questiona  por  meio 
de  seu  requerimento  se  a  atual 
administração  vem  de  alguma 
forma disponibilizando recursos à 
Santa  Casa  de  Misericórdia  de 
Paraguaçu Paulista. Em caso de 
resposta afirmativa, pergunta qual 
a  finalidade,  valores  e  se  tal 
despesa foi declarada aos cofres 
públicos.
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“Este requerimento visa obter tais 
informações  para  que  sejam 
evitadas  especulações,  dando  a 
devida  transparência  e  sanando 
dúvidas quanto a  declaração de 
tais despesas. Esclarecemos que 
alguns  cidadãos  alegam  que  o 
Poder  Executivo  Municipal  tem 
contribuído  no  pagamento  de 
contas  de  água  e  luz  da  Santa 
Casa  de  Misericórdia  de 
Paraguaçu Paulista”, disse Junior 
Baptista.

Requerimento  50/2018,  de 
autoria da vereadora Luciana da 
Adepta, com assinatura de apoio 
dos  vereadores  Cícero  Policial, 
Josimar  Rodrigues,  Junior 
Baptista e Serginho, que requer à 
Prefeita  Municipal  informações 
sobre  a  quantidade  de  praças 
existentes  no  município  e 
acessibilidade  e  limpeza  das 
mesmas.

“Estamos  rotineiramente 
recebendo  reivindicações  de 
munícipes  nos  cobrando  a 
limpeza  das  praças.  Neste 
sentido,  é  necessário  saber  se 
existe um cronograma de limpeza 
e  se  o  mesmo  poderá  ser 
divulgado, ou então, ser definido 
em  períodos  menores.  Também 
precisamos  saber  se  existem 
estudos  para  que  as  praças 
disponham  de  acessibilidade, 
garantindo  assim  o  acesso  e  o 
uso a todos os paraguaçuenses”, 
explicou a vereadora autora. 

Câmara aprova requerimentos

Inclusão

Câmara aprova projeto que cria  
o Cadastro da Pessoa com 

Deficiência

A  Câmara  de  Vereadores,  em 
Sessão  Ordinária  realizada  na 
segunda-feira,  7  de  maio, 
aprovou projeto de lei de autoria 
da vereadora Luciana da Adepta, 
que cria o Cadastro Municipal de 
Inclusão  da  Pessoa  com 
Deficiência.

O  referido  cadastro  tem  por 
finalidade  a  coleta, 
processamento, sistematização e 
disseminação de informações, as 
quais permitirão a identificação e 
caracterização das pessoas com 
deficiência  e  das  barreiras  que 
impedem  fazer  valer  os  seus 
direitos.

De acordo com a justificativa do 
projeto,  um  cadastro  único  de 
inclusão pode atuar na ampliação 
e melhoria dos serviços públicos 
oferecidos  nas  áreas  da  saúde, 
transporte,  educação,  cultura, 
lazer  e  assistência  social  às 
pessoas com deficiência -  física, 
intelectual  ou  sensorial,  visual, 
auditiva,  múltiplas  e  mobilidade 
reduzida. 

“Ao reunir dados de identificação 
e  socioeconômicos  da  pessoa 
com deficiência, qualifica-se e dá 
ênfase  à  inclusão,  por  oferecer 
subsídio  ao  Poder  Público 
Municipal  para  elaboração  e 
avaliação  de  políticas  públicas, 
valorando  este  segmento  da 
população  de  que  trata  este 
projeto,  ao  ser  promovido  de 
forma  permanente.  Acreditamos 
que  o  Cadastro-Inclusão  é  um 
avanço  fundamental  para  a 
conquista da autonomia na causa 
da deficiência, protege os direitos 
humanos  e  as  liberdades 
fundamentais  garantidas”, 
explicou  a  autora  do  projeto, 
vereadora Luciana.

Luciana explica seu projeto

Conscientização

Câmara institui o Dia Municipal  
da Prevenção ao Suicídio

Na  segunda-feira,  7  de  maio,  a 
Câmara  de  Vereadores  aprovou 
projeto  de  autoria  da  vereadora 
Neide  Teodoro,  que  institui  na 
Câmara  Municipal  o  “Dia 
Municipal  da  Prevenção  ao 
Suicídio”,  a  ser  comemorado 
anualmente  no  dia  10  de 
setembro.

A data visa promover a realização 
de  eventos  como  palestras, 
debates,  campanhas  educativas 
e  outros,  com  o  intuito  de 
informar,  esclarecer, 
conscientizar,  envolver  e 
mobilizar  a  sociedade  civil  a 
respeito  da  prevenção  do 
suicídio.  As  atividades  poderão 
ser  realizadas  em conjunto  com 
entidades  representativas,  tais 
como Departamento Municipal de 
Saúde e outros.

O Dia Mundial da Prevenção ao 
Suicídio foi criado em 2003 pela 
Associação  Internacional  para  a 
Prevenção  do  Suicídio  e  pela 
Organização  Mundial  de  Saúde 
(OMS),  com  o  objetivo  de 
prevenir  o  ato  do  suicídio,  por 
meio  da  adoção  de  estratégias 
pelos governos dos países.
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Segundo  estimativas  da 
Organização  Mundial  de  Saúde 
(OMS), a taxa de suicídio cresceu 
cerca de 60% nas últimas cinco 
décadas. Todos os anos morrem 
mais  de  um milhão  de  pessoas 
por  suicídio  no  mundo,  o  que 
corresponde  a  uma  taxa  de 
mortalidade  de  16  por  100  mil 
habitantes,  índice  equivalente  a 
uma morte a cada 40 segundos e 
ocorrem entre 10 a 20 milhões de 
tentativas de suicídio por ano. A 
cada  pessoa  que  morre,  outras 
vinte tentam o mesmo caminho.

“A  Organização  Mundial  de 
Saúde estima que o suicídio é a 
13ª  causa  de  morte  no  mundo, 
sendo  uma  das  principais  entre 
adolescentes e adultos até os 35 
anos. A taxa de suicídio é maior 
nos  homens  do  que  nas 
mulheres. A prevenção é uma das 
medidas  capazes  de  prevenir  e 
de  ser  tratada  de  forma 
adequada,  pois  o  suicídio  é  um 
grave problema de saúde pública, 
o  tema é  ainda  um tabu  e,  por 
isso,  não  é  discutido 
abertamente”,  disse a vereadora 
Neide.

Vereadora Neide tem projeto aprovado

Homenagens

Projeto de autoria do vereador  
Cícero enaltece policiais 

Foi  aprovado  na  Sessão 
Ordinária  de  segunda-feira  (7), 
projeto  de  autoria  do  vereador 
Cícero  Policial,  que  cria  no 
âmbito  da  Câmara  Municipal 
evento  de  homenagens  ao 
Policial  Militar,  Bombeiro  Militar, 
Policial Civil, Guarda Municipal e 
Atirador  do  Tiro  de  Guerra  do 
Ano.

As  diretrizes  para  escolha  do 
servidor a ser homenageado dar-
se-ão mediante critérios a serem 
estabelecidos  pela  respectiva 
corporação,  desde  que  a 
atividade tenha sido voluntária ou 
fuja  de  suas  atribuições 
rotineiras.   A  respectiva 
Corporação  a  qual  pertencer  o 
homenageado  informará  à 
Câmara  Municipal  o  nome  do 
integrante  da  corporação  com 
uma  justificativa,  até  o  mês  de 
outubro de cada ano.

“A relevância deste projeto se dá 
na medida em que muitas vezes 
estes servidores públicos não são 
devidamente  valorizados  pelo 
conjunto  da  sociedade. 
Desnecessário  salientar  a 
importância  que  tais  atividades 
representam, seja em função de 
segurança  das  famílias  do 
município, seja na prevenção de 
eventos,  bem como na  ação  de 
combate  a  incêndios  e  ações 
sociais”, disse Cícero Policial.

Vereador Cícero

PAS

Câmara aprova mudanças no 
cartão de alimentação dos 

servidores

Reunida em Sessão Ordinária na 
segunda-feira (07), a Câmara de 
Vereadores aprovou redação final 
ao projeto de autoria do vereador 
Vitor  Bini,  que  dispõe  sobre  a 
alteração e inclusão de itens na 
Lei  que  criou  o  Programa  de 
Alimentação do Servidor  Público 
Municipal (PAS).

Com  isso,  a  empresa 
administradora  do  serviço  de 
cartão eletrônico será obrigada a 
credenciar,  no  mínimo,  5 
estabelecimentos  no  município 
que  comercializem  gêneros 
alimentícios,  como: 
supermercados,  padarias, 
açougues,  restaurantes, 
lanchonetes  e  similares. 
Continua sendo vedado utilizar o 
cartão para a compra de bebidas 
alcoólicas e cigarros.

“O PAS beneficia cerca de 1500 
servidores,  que  com  essa 
abertura poderão ampliar o poder 
de  escolha  do  que  e  onde 
comprar.  O  comércio  também 
será  beneficiado,  pois  os 
recursos  serão  gastos  em 
estabelecimentos  cadastrados 
em nossa cidade”,  disse o autor 
do projeto Vitor Bini.

Vitor Bini propôs mudança no PAS
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Executivo

Câmara aprova projeto que cria  
cargos de psicológo na Prefeitura  

Municipal

Na Sessão Ordinária de segunda-
feira  (7),  a  Câmara  de 
Vereadores  aprovou  projeto  de 
autoria da prefeita Almira Garms, 
que cria 3 cargos de psicólogo no 
Quadro  de  Pessoal  de 
Provimento  Efetivo  da Prefeitura 
Municipal  e  altera  a  Lei 
Complementar  nº.  058/2005, 
necessários ao Departamento de 
Assistência Social.

De acordo com a justificativa da 
prefeita, a criação dos cargos de 
psicólogo é necessária, pois, não 
existem  vagas   disponíveis  no 
quadro de pessoal da Prefeitura, 
e  o  Departamento  Municipal  de 
Assistência Social carece desses 
profissionais  para  compor  a 
equipe  do  CRAS  III  Jardim 
América. 

Segundo as normas operacionais 
básicas  estabelecidas  pelo 
Sistema  Único  de  Assistência 
Social (SUAS), são necessários 3 
psicólogos  para  compor  uma 
equipe  de  um  centro  de 
referência  em assistência  social, 
como a do CRAS III.

Vereadores aprovam projeto da Prefeita 

Peninha

Câmara recebe alunos de escola  
municipal

A Câmara de Vereadores recebeu 
na  manhã  de  terça-feira  (15) 
cerca de 30 alunos do 8º ano da 
escola  “Alexandrina  Penna”, 
popularmente  conhecida  como 
Peninha.  A  visita  objetivou  o 
estudo e compreensão de como 
funciona o Poder Legislativo. Os 
jovens  estiveram acompanhados 
pelo  professor  de história  Norair 
do Amaral Siqueira.

Os  alunos  reuniram-se  no 
Plenário,  onde  tiveram  a 
oportunidade de fazer  perguntas 
aos vereadores. Foram debatidas 
questões  como:  funções  do 
vereador e Mesa Diretora; quanto 
tempo leva para a criação de uma 
lei;  o  que  é  a  Lei  Orgânica  do 
Município; o que acontece se um 
vereador for cassado; turismo em 
nossa cidade; como é definido o 
número  de  vereadores  no 
município; o que precisa para ser 
vereador; entre outras. 

Todas  as  questões  foram 
respondidas  pelos  vereadores  e 
debatidas  no  Plenário. 
Participaram  da  atividade  os 
vereadores Josimar  Rodrigues e 
Serginho. Ao final, os vereadores 
agradeceram  a  presença  dos 
alunos e os convidaram para que 
acompanhem  as  sessões  que 
acontecem na Câmara e, assim, 
fiquem a par da política em nosso 
município.

Vereadores respondem dúvidas dos 
estudantes

Jornalista Responsável: 
Leonardo Volcean - MTB 49.924

Câmara Municipal da Estância Turística de Paraguaçu Paulista - Maio/2018                                          5


